



En lugar de estudiar, toman otros caminos

CUARTOSCURO

13
POR CIENTO registró la tasa de abandono en el ciclo escolar 2018-2019

tasa de abandono escolar fue de 13.0 por ciento; mientras que la menor tasa observada fue la del ciclo escolar 2021-2022.

Además, apunta el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política Educativa señala que si bien el programa de becas ha incidido de manera favorable y en gran medida para enfrentar los retos de la educación media superior, "los problemas de deserción y absorción son aún más complejos y no se han solucionado con recursos monetarios directos a los estudiantes, debido a que para la solución de estos problemas se requiere de mayor información para conocer las causas reales de estos, por lo que resulta necesario revisar a detalle el entorno familiar y social en que se desenvuelven los jóvenes, y crear políticas públicas ad hoc para hacerles frente".

Por lo que toca a la eficiencia terminal, aunque ha aumentado en esta administración, al pasar de 64.8 a 70.2 por ciento en el último ciclo escolar, en promedio la eficiencia terminal es de 66.7 por ciento, lo que implica que un tercio de la población inscrita no concluye la educación media superior.

De acuerdo con los objetivos de la reforma educativa aprobada en 2019, al cierre del próximo año, 2024, se pretende alcanzar una cobertura de 90 por ciento en este nivel educativo, lo que representa una matrícula de 6 millones de alumnas y alumnos. La cobertura alcanzada en el ciclo escolar 2021-2022 fue de 78.4 por ciento de los jóvenes de entre 15 y 17 años, lo que equivale a 5 millones 230 mil 594 alumnos, matrícula que aún se encuentra lejos de la meta estimada para fin de sexenio, por lo que en poco más de un año se tendrían que incorporar más de 750 mil estudiantes, lo cual se ve prácticamente imposible.

El presupuesto que se le ha asignado a este nivel educativo durante el periodo de 2018 a 2023 se ha incrementado, hasta alcanzar este año un monto disponible de 140 mil 856.0 mdp, lo que implica un crecimiento anual promedio de 3.1 por ciento real en los últimos 5 años y respecto al año anterior registra un mayor presupuesto en 2.2 por ciento real, aunque sigue siendo insuficiente.

ANÁLISIS DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Crece la deserción en nivel medio superior pese a becas

PATRICIA RAMÍREZ

Disminuye entre 2018 y 2023 la matrícula en ese rango en un 6.7 por ciento, según cifras oficiales

Pese al incremento que año con año registran los recursos destinados a la Beca Universal para Estudiantes de Educación Media Superior Benito Juárez, que para 2023 ascienden a 37 mil 554.3 millones de pesos, la deserción en ese nivel escolar, primordial para el futuro laboral de los jóvenes, no ha logrado ser abatido y, por el contrario, sigue en aumento.

En el periodo comprendido entre 2018 y 2023, la matrícula de la educación media superior disminuyó en 6.7 por ciento, de acuerdo con las cifras oficiales. Y es que, la matrícula de este nivel educativo ya presentaba una declinación aún antes de sentir los efectos adversos de la pandemia en el ciclo escolar 2020-2021.

Esto implica que, en ese periodo, alrededor de 377 mil alumnos dejaron la escuela, a lo que se suma que un porcentaje importante de los estudiantes que terminaron la secundaria decidieron por voluntad propia no continuar sus estudios, lo que implica un endeble desarrollo de habilidades clave para enfrentar la competencia en el mercado laboral.

Esto implica que, en ese periodo, 2018 y 2023, alrededor de 377 mil alumnos dejaron la escuela

El análisis Gasto de Educación Media Superior 2018-2023, elaborado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, establece que en el ciclo escolar 2018-2019 se registró la mayor tasa de abandono, 13.0 por ciento; mayor a la tasa promedio de los últimos cuatro ciclos escolares, donde la